

Projet de prolongement de la rue Saint-Omer par la Ville de Lévis

Dossier : 6211-06-159

Compte rendu de la période d'information et de consultation du dossier par le public du 29 novembre 2016 au 13 janvier 2017

La période d'information et de consultation du dossier par le public concernant le *Projet de prolongement de la rue Saint-Omer par la Ville de Lévis* a pris fin le 13 janvier 2017. Conformément au mandat qui lui a été confié le 9 novembre 2016 et en vertu des articles 11 et 12 du *Règlement sur l'évaluation et l'examen des impacts sur l'environnement*, le Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE) a mis à la disposition du public pendant 45 jours, soit du 29 novembre 2016 au 13 janvier 2017, le dossier complet de la demande de certificat d'autorisation relative au projet.

Le projet

Justification et description

La Ville de Lévis souhaite prolonger la rue Saint-Omer d'environ 2 km à partir du chemin des Forts, jusqu'au boulevard Wilfrid-Carrier. Le projet comprend également le réaménagement de la rue des Moissons entre le boulevard Wilfrid-Carrier et la rue Monseigneur-Bourget, de même que le raccordement de la rue des Moissons avec le futur prolongement de la rue Saint-Omer. La Ville prévoit fermer ultérieurement le chemin des Forts entre la rue Saint-Omer et le boulevard Étienne-Dallaire.

Le prolongement de la rue Saint-Omer occuperait une emprise de 32 m de largeur. Il comprendrait deux voies de circulation dans chaque direction séparées par un terre-plein central. Il serait bordé par deux banquettes de 2,5 m, deux trottoirs de 1,8 m et une piste cyclable de 2,5 m. La vitesse maximale autorisée y serait de 50 km/h.

La Ville considère que les problèmes croissants de congestion routière dans ce secteur et son potentiel de développement justifient ce projet. Elle estime son coût à 28,9 M\$. Elle prévoit entreprendre les travaux à l'automne 2017 et ouvrir le prolongement de la rue Saint-Omer à la circulation à l'automne 2019.

(Extrait du communiqué émis le 29 novembre 2016)

Les préoccupations soulevées

Les préoccupations recueillies pendant la période d'information et de consultation du dossier par le public proviennent de l'information colligée lors de la séance d'information. Ces préoccupations sont les suivantes :

- les répercussions du projet pendant les travaux de construction sur un commerce horticole, notamment sur l'achalandage, la visibilité du commerce, les périodes de travaux à éviter, etc. ;
- la possibilité d'étudier la qualité de la nappe phréatique près d'un commerce horticole en raison d'un problème de salinité de l'eau remarqué par le propriétaire du commerce ;
- le type de compensation des milieux humides prévu par le promoteur : création, protection de milieux humides existants, etc. ;
- l'évaluation des effets possibles du projet sur la circulation de l'autoroute 20 ;
- la possibilité d'effectuer des travaux de réaménagement du ruisseau Rouge s'il est soumis ou non à une protection réglementée ;
- les répercussions sur les milieux humides d'un développement commercial potentiel à la suite des travaux sur la rue Saint-Omer.

Les activités d'information et de communication

Le centre de consultation

Tous les documents sur le projet ont été déposés dans les centres de documentation du BAPE à Québec et à Montréal ainsi que dans le centre de consultation suivant :

Centre	Adresse
Bibliothèque Pierre-Georges-Roy Accès Internet gratuit	7, rue Monseigneur-Gosselin, Lévis

Le site Web

Tous les documents reçus en version électronique, dont l'étude d'impact et son résumé, ont été déposés sur le site Web du BAPE.

La parution des avis publics par le promoteur

Dates	Quotidiens	Hebdos régionaux
30 novembre 2016	<i>Le Journal de Montréal</i>	
	<i>Le Soleil</i>	
7 décembre 2016		<i>Le Peuple</i>
		<i>La Peuple</i>

Les communiqués de presse diffusés par le BAPE

Dates et événements	Nombre d'envois		Diffusion dans Internet
	Médias	Groupes, municipalités ou citoyens	
29 novembre 2016 Début de la période d'information et de consultation du dossier par le public et annonce de la séance d'information	Médias écrits de Chaudière-Appalaches et de Québec	182	Site Web et compte Twitter du BAPE 945 abonnés

13 décembre 2016
Rappel de la séance
d'information

Médias écrits de Chaudière-
Appalaches et de Québec

Ne s'applique pas

Compte Twitter du BAPE
954 abonnés

La séance d'information

Date	Le mardi 13 décembre 2016 à 19 h 30
Lieu	Salle Harfang des neiges Hôtel L'Oiselière 165-A, Route du Président Kennedy Lévis
BAPE : Animation	M ^{me} Julie Olivier, conseillère en communication, chargée du dossier
Accueil et prise de notes	M ^{me} Karine Lavoie, conseillère en communication
Promoteur	M. Noël Pelletier, chargé de projets, Ville de Lévis M ^{me} Jacqueline Roy, chargée de projet, Norda Stelo
Assistance	18 personnes
Durée	1 h 15

Les relations de presse

Aucun média n'était présent à la séance d'information du 13 décembre 2016.

La revue de presse

Une revue de presse a été réalisée tout au long de la période d'information et de consultation du dossier par le public. À la suite du communiqué de presse diffusé le 29 novembre 2016, des articles sont parus dans *Le Soleil* et *Le Peuple* au sujet du mandat et de la tenue de la séance d'information du 13 décembre 2016.

Les communautés autochtones

À la lecture de la documentation concernant le projet, il est apparu qu'aucune communauté autochtone n'était concernée par les activités du projet. Une discussion avec la chargée de projet au ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques a permis d'en arriver à la même conclusion.

Julie Olivier

Québec, le 13 janvier 2017

Julie Olivier, conseillère en communication, chargée du dossier

En collaboration avec Karine Lavoie, conseillère en communication